
 

 
Sitzungsort: 

Landgasthof Alte Post ( Großer Saal ), Esenser Straße 299, 26607 Aurich 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

28.09.2020 14:00 Uhr 14:55 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Fraktion / Gruppe Funktion 

Anmerkung 
 

Vorsitz (stellv.)   

Frerichs, Theo CDU   

Mitglieder   

Harm-Rehrmann, Angela SPD   

Kleen, Barbara SPD   

Kleinert, Ingeborg SPD   

Looden, Jan-Adolf AfD   

Meyerholz, Hans-Gerd BWM   

Sell, Erwin SPD   

Strömer, Wilhelm FW   

Tammen, Harald CDU 
Vertretung für Herrn Wolfgang Sik-
ken 

Ubben, Hilde AKSBG   

Grundmandat   

Albers, Angelika GRÜNE   

Warmulla, Reinhard DIE LINKE.   

Verwaltung   

Ahten, Eiko  Baudezernent 

de Vries, Heinrich  Geschäftsführer 

Hayen, Matthias  
Leiter des Amtes für Kreisstraßen, 
Wasserwirtschaft und Deiche 

Hippen, Thomas  Geschäftsführer 

Janssen, Andrea  
Pressesprecherin Klinikgesellschaft 
Aurich-Emden-Norden 
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Koriath, Thorsten  Prokurist 

Kuhlmann, Alexandra  Protokollführerin 

Meinen, Olaf  Landrat 

Olchers, Rainer   

Puchert, Dr. Frank  Erster Kreisrat 

 

 
Nicht anwesend: 

Vorsitz   

Sikken, Wolfgang (Vorsitzender) CDU   

 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschriften über die Sitzungen vom 05.03.2020 
und vom 30.06.2020 

 5.  Einwohnerfragestunde 

 6.  Erschließung des Grundstücks des geplanten Zentralklinikums 

 7.  Pflegeeinrichtungen -Vermögensverwaltung- des Landkreises Aurich - 
Jahresabschluss 2019 

 8.  Bericht der Geschäftsführungen 

 9.  Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

 10.  Einwohnerfragestunde 

 11.  Schließung der Sitzung 

 
 

Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Stellvertretender Vorsitzender Frerichs eröffnet die Sitzung des Krankenhaus- und 
Heimausschusses um 14:00 Uhr.  
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
Stellvertretender Vorsitzender Frerichs stellt die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit des Krankenhaus- und Heimausschusses fest.  
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_____________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Anschließend wendet sich der stellvertretende Vorsitzende Frerichs an die Mitglieder 
des Krankhaus- und Heimausschusses mit der Frage, ob gegen die Tagesordnung Ein-
wände bestehen.  
 
Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben.  
___________________________________________________________________ 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschriften über die Sitzungen vom 

05.03.2020 und vom 30.06.2020 
 
Stellvertretender Vorsitzender Frerichs lässt über die Genehmigung der Niederschrif-
ten abstimmen. 
 
Die Niederschriften über die Sitzung vom 05.03.2020 und vom 30.06.2020 werden 
einstimmig genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja-Stimmen: 10             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 0              

einstimmig genehmigt 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
____________________________________________________________________ 
 
TOP 6 Erschließung des Grundstücks des geplanten Zentralklinikums 
 
BR Hayen stellt den Mitliedern des Krankenhaus- und Heimausschusses einen Vorent-
wurf zur Erschließung des Grundstücks des geplanten Zentralklinikums vor und erläu-
tert die vorangegangen Planungsschritte. 
 
Der aktuelle Entwurf beinhaltet verschiedene Varianten hinsichtlich der Verkehrslen-
kung. In enger Zusammenarbeit mit einem Drittanbieter wurde ein Verkehrsgutachten 
für die Knotenpunkte erstellt und hieraus mögliche Alternativen und Lösungsvorschlä-
ge erarbeitet. Eine dieser Alternativen beinhaltet die Verlegung des Knotenpunktes 
mit einer Zufahrt zum Klinikum über eine Brücke. 
 
Abgeordneter Strömer erkundigt sich, mit welchem Abstand die Bahnübergänge aus-
einander liegen.  
 
Nach Einschätzung von BR Hayen liege diese ungefähr 300 bis 500 Meter auseinander. 
 
Abgeordneter Looden merkt an, dass bei den weiteren Planungen die Höhe der Über-
führung für die Güterzüge beachtet werden sollte. 
 
Abgeordneter Meyerholz fragt nach, was mit den Höfen rund um die Fläche der ge-
planten Zentralklinik passieren sollen.  
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Abgeordneter Tammen schließt sich dieser Frage an und bittet ebenfalls um Informa-
tion hierüber. 
 
BR Hayen erklärt, dass die Höfe und Häuser rund um die Zentralklinik bei den Planun-
gen berücksichtigt werden und gegebenenfalls mit deren Besitzern eine angemessene 
Entschädigungszahlung vereinbart wird. 
 
Grundmandatsinhaber Warmulla bittet um eine Einschätzung darüber, welche Höhe 
die Brücke bei einer Verlegung des Kontopunktes haben könnte. 
 
Nach Einschätzung von BR Hayen würde die Höhe der Brücke je nach Konstruktion 
ungefähr 8 Meter messen.  
 
Abgeordneter Sell bedankt sich für die fortgeschrittenen Planungen rund um den Bau 
der Zentralklinik. 
 
Grundmandatsinhaberin Albers gibt zu bedenken, dass bereits Planungen hinsichtlich 
der Verkehrslenkung vorgenommen werden, jedoch zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht 
einmal feststeht, ob die Zentralklinik auch tatsächlich gebaut wird. Zu dem wären auch 
die Kosten zu hoch. 
 
Erster Kreisrat Dr. Puchert und BR Hayen weisen diese Aussage zurück. Der Landkreis 
Aurich geht davon aus, dass der Bau einer Zentralklinik realisiert werden kann. 
 
(Anmerkung: Es folgte zunächst der TOP 10 “Einwohnerfragestunde”, siehe Seite 5) 
____________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Pflegeeinrichtungen -Vermögensverwaltung- des Landkreises Aurich 

- Jahresabschluss 2019 
 
Herr Koriath teilt mit, dass der Jahresabschluss erstellt wurde und nun zur Prüfung 
vorliegt. 
 
Abgeordneter Meyerholz verweist auf die nächste Sitzung. Über den Jahresabschluss 
sollte dann nach Möglichkeit beraten werden. 
___________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Bericht der Geschäftsführungen 
 
Herr de Vries informiert die Mitglieder des Krankenhaus- und Heimausschusses dar-
über, dass bis kommenden Mittwoch ein Vertragsentwurf bezüglich des Bauvorhabens 
in Dornum geprüft wird. Der Vertragsentwurf soll nach abschließender Prüfung in der 
nächsten Sitzung vorgestellt wird. 
 
Das Gebäude, in dem das Helenenstift untergebracht ist, weist bauliche Mängel auf. 
Erste Schritte zur Behebung dieser Mängel wurden bereits eingeleitet. Es erfolgt eine 
Prüfung der Gebäudesubstanz, der Sanitäranlagen sowie der Elektrik. Noch in diesem 
Jahr soll eine Entscheidung darüber getroffen werden, ob das Gebäude in seiner jetzi-
gen Form erhalten bleiben kann bzw. ein Neubau in Betracht gezogen werden sollte. 
Darüber hinaus wird eine bauliche Verbindung der einzelnen Gebäudeteile in Erwä-
gung gezogen. 
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_____________________________________________________________________ 
 
TOP 9 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 
Abgeordneter Meyerholz merkt zum Tagesordnungspunkt 4 an, dass er der Nieder-
schrift vom 30.06.2020 nicht zustimmt, da diese ihm nicht zugestellt wurde.  
 
Grundmandatsinhaber Warmulla äußert sich zu der Coronaprämie, welche an die 
Pflegekräfte ausgezahlt wurde und Krankenhausangestellte noch erhalten sollen. Es 
wird um Auskunft darüber gebeten, wann und in welcher Höhe die Auszahlung der 
Coronaprämie an das Krankenhauspersonal erfolgen wird. 
 
Nach Aussage von Frau Janssen wird die Coronaprämie für das Krankenhauspersonal 
nach der Anzahl der Fälle ermittelt. Die Auszahlung erfolgt nach einem festgelegten 
Verteilschlüssel. 
 
Grundmandatsinhaberin Albers weist auf die bereits vorgenommene Auszahlung ei-
ner Coronaprämie an das Personal im Bereich der Altenpflege hin. 
  
Frau Janssen fügt ergänzend hinzu, dass die Auszahlung der Prämie auf Grundlage 
verschiedener Finanzierungsquellen erfolgt und es für das Personal der Krankenhäuser 
neue Regelungen zu beachten gilt. 
 
Nach Meinung des Abgeordneten Meyerholz stellt solch eine Differenzierung eine 
schlechte Lösung dar. 
 
Grundmandatsinhaber Warmulla stimmt der Aussage des Abgeordneten Meyerholz 
zu. Die Mitarbeiter sind psychisch sehr belastet. 
 
Landrat Meinen erklärt, dass auch Mitarbeiter*innen in der Verwaltung durch die 
Pandemie stark belastet sind. Politische Entscheidungen müssen umgesetzt werden. 
Sobald eine rechtliche Grundlage für die Gewährung solch einer Prämie vorliegt, er-
folgt eine Auszahlung an das betroffene Personal. 
___________________________________________________________________ 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
(Anmerkung: Der TOP 10 “Einwohnerfragestunde” wurde zwischen TOP 6 und TOP 7 
behandelt) 
 
Ein Gewerbetreibender aus Georgsheil meldet sich zu Wort und bezieht sein Anliegen 
auf den geplanten Bau der Zentralklinik in Georgsheil. Es wird um eine Einschätzung 
über die Lärmbelästigung, das Verkehrsaufkommen und die Auswirkungen auf die 
Umweltbelastung gebeten. Darüber hinaus besteht die Befürchtung, dass der Bau 
einer Zentralklinik einen Wert- und Kundenverlust zur Folge haben könnte. 
 
BR Hayen erklärt, dass bei den Bauplanungen Gutachten in Auftrag gegeben werden 
und die Einhaltung von Richtlinien sichergestellt wird. Die umliegenden Bewohner 
bzw. Gewerbetreibenden werden bei den Planungen berücksichtigt.  
 
 
_____________________________________________________________________ 
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TOP 11 Schließung der Sitzung 
 
Stellvertretender Vorsitzender Frerichs schließt die Sitzung des Krankenhaus- und 
Heimausschusses um 14:55 Uhr mit Dank an die Anwesenden.  
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
 
 
 

gez. Frerichs  gez. Kuhlmann 

Vorsitzender  Protokollführerin 
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